

2024-06-26

## Trabajan IECM en la transparencia y rendición de cuentas en el Presupuesto Participativo

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

<https://sociedad-noticias.com/2024/06/25/trabajan-iecm-en-la-transparencia-y-rendicion-de-cuentas-en-el-presupuesto-participativo/>

Asambleas Ciudadanas en Marcha. Objetivo de las Asambleas

Por Paola Ramírez | Reportera

Como parte de la consulta de Presupuesto Participativo 2023 y 2024, el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), a través de su Dirección Ejecutiva de Participación Ciudadana y Capacitación, promueve Asambleas de Evaluación y Rendición de Cuentas.

Estas asambleas buscan que los Comités de Ejecución y los de Vigilancia presenten informes de avance sobre la ejecución de los proyectos ganadores. Las Comisiones de Participación Comunitaria (Copaco) convocan estas reuniones para otorgar certeza e impulsar la transparencia.

Las personas integrantes de los Comités de Ejecución y Vigilancia, con el apoyo de las alcaldías, presentan información detallada sobre el grado de avance de los proyectos. Esto se hace conforme a la Ley de Participación Ciudadana y la Guía Operativa emitida por la Secretaría de Administración y Finanzas.

### Participación ciudadana

Durante la Asamblea Ciudadana, las personas asistentes pueden formular preguntas a las alcaldías y comités sobre el avance de los proyectos. Estas preguntas y sus respuestas se registran en el acta respectiva para garantizar la transparencia.

El Presupuesto Participativo representa el 4% del presupuesto anual de cada alcaldía. Los proyectos a ejecutarse en 2024 fueron seleccionados por la ciudadanía en una consulta pública realizada el 7 de mayo de 2023.

Los proyectos fueron determinados a partir de necesidades identificadas por las personas habitantes en asambleas de diagnóstico y deliberación. La consulta pública permitió a la ciudadanía decidir sobre las obras y acciones a realizar.

### Informes trimestrales

Según el Primer Informe Trimestral de Actividades del Programa Institucional de Participación Ciudadana 2024, se realizaron 1,407 asambleas entre enero y marzo de 2024. Esta cifra se actualizará en el segundo informe trimestral.

Para conocer las convocatorias y actas de estas asambleas, la ciudadanía puede consultar la Plataforma Digital de Participación Ciudadana del IECM. El enlace electrónico proporciona acceso a la información detallada de cada asamblea.

El proceso de Presupuesto Participativo busca fomentar la participación ciudadana y la transparencia en el uso de recursos públicos. Las asambleas son una herramienta clave para garantizar el correcto ejercicio del presupuesto.

